

# Don Juan Gómez Millas

POR Héctor Miranda

Ha desaparecido su estructura corpórea, pero su alma, su vallosísima obra, aporte visionario que ha 'enriquecido el acervo de la educación chilena y americana, permanecerá.

Recordamos reverentes al querido maestro. Como estudiante de Historia, tuve la fortuna de ser su alumno en la cátedra de Historia Universal en el Instituto Pedagógico de la Universidad de Chile, de su tan querida Universidad de Chile.

Así corao él ha recordado siempre a su profesor de Historia del Golegio San Ignacio, el padre Vives, recuerdo sus eruditas y ágiles clases, su dinamismo, la importancia que taba a la lectura de obras capitales para el estudio de la decida histórica, la profundidad de sus preguntas en los exámenes. Ese profesor eminente, que abria el escenario de su clase y hacía hablar a Sócrates ante nosotros, que escuchábamos arrobados al filósofo griego.

Y qué decir del énfasis que ponta cuando nos decía con su vigorosa y emotiva voz, la oración de Pericles en loor de los atenienses muertos en dombate: 'Nuestra organización política, no compite col la de nuestros vecinos...La llamamos una DEMOCPACIA, porque el gobierno está en manos de la mayoria y no de unos pocos; somos los únicos que juzgamot a aquellos que no se interesan por asuntos políticos, no como personas a quienes molesta la publicidad, sino como a seres inútiles. ¡No sólo seremos la maravilla de nuestro tiempo, sino también de los siglos-que vendrán!'.

A propósito de Tucidides y de Heródoto, nos decía: 'Sólo por medio de una lectura comprensiva de las obras que nos han legado podremos simpatizar hasta cierto punto con sus vivencias'...

Si el ambiente de su clase era de muy alto nivel académico, la calidad humana de D. Juan era también extraordinaria. El profesor severo, el Decano de la Facultad, el erudito muy temido en los exámenes—particularmente en los del primer año— era bondadoso, amable y sumamente atento en su trato con los alumnos.

Con frecuencia, usábamos el mismo medio de locornoción. Por aquellos años, la Facultad de Filosotía y Educación funcionaba en dos edificios: Alameda con Cumning y Avda. República. D. Juan, vivía en Ruñoa. También yo. A veces conversaba con el illustre maestro con suerte mía, hasta media hora, sobre variados temas. Alli , conoci al ser humano, tan grande como el sabio profesor.

El Rector Juan Gómez Millas, llegó a su cargo -como todos los rectores de las universidades del país - elegido por el claustro pieno (los profesores de la Universidad). Reelegido , dirigió por once años a la Universidad de Chille. Su mayor preocupación fue cambiar el destino de la Casa de Estudios Superiores. Trató de que no sólo fuese una Academia formadora de profesionales, sino un gran laboratorio destinado a la investigación cientifica.

Como Ministro de Educación, primero en 1953, en el gobierno de Ibáñez y principalmente en el gobierno de Frei, siguió esa misma línea y acrecento el nivel docente de la enseñanza básica y de la media.

Fue en el gobierno del Presidente Frei, cuando creó el Centro de Perfeccionamiento del Magisterio, modelo en América, por su infraestructura estupenda y por la gran calidad del personal que dictaba sus cátedras. Ubicado en Las Condes, en un ambiente bucólico, todo llama en él a despertar interés por el estudio y la meditación.

En su larga y muy fructuosa vida, D. Juan ha recibido muy merecidos honores de solventes organismos: 'El maestro de América', 'Presidente de las Universidades latinoamericanas', etc.

Con estas líneas, un humilde ex-alumno, deja una flor para el gran Maestro.



201485

DIRECTOR Y REPRESENTANTE LEGAL Héctor González Valenzuela PROPIETARIO Comunidad González Valenzuela

# El Rancagüino

Fundado el 15 de Agosto de 1915

Afriado a la Asociación Nacionel de la Prensa y a la Sociedad interamenticana de la F

Impreso en Editora HOV - O Carrol 518, Rencagua

## Don Juan Gómez Millas [artículo] Héctor Miranda.

### Libros y documentos

#### **AUTORÍA**

Miranda Araya, Héctor

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1987

#### **FORMATO**

Artículo

#### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Don Juan Gómez Millas [artículo] Héctor Miranda. retr.

#### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

Biblioteca Nacional Digital

#### INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

#### **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile